destacados en los medios de comunicación nacionales





22 de febrero de 2017



## TRUMP AUTORIZA LA DEPORTACIÓN MASIVA DE INMIGRANTES INDOCUMENTADOS

El Gobierno de Donald Trump estableció ayer las nuevas directrices para reforzar el control migratorio en Estados Unidos con un plan que incluye acelerar el proceso de deportación de inmigrantes indocumentados, para que lo que ordenó la contratación de 15.000 nuevos agentes, además de otorgar mayores poderes para que agentes estatales y locales colaboren en estas labores. Se trata de dos memorandos del Departamento de Seguridad Nacional en los que se recoge cómo implementar las dos órdenes ejecutivas sobre seguridad fronteriza e interna que Trump firmó el pasado 26 de enero.

# RAJOY Y PUIGDEMONT SE REUNIERON EN LA MONCLOA EL PASADO 11 DE ENERO, informa LA VANGUARDIA

El jefe del Ejecutivo, Mariano Rajoy, y el presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, mantuvieron una reunión el pasado 11 de enero en La Moncloa, según informa *LA VANGUARDIA*. El diario señala que el encuentro fue cordial, pero que no se produjo acercamiento alguno, ya que ambos mantuvieron sus posiciones: Puigdemont reiteró su voluntad de convocar un referéndum y Rajoy le replicó su negativa a permitirlo. La reunión se produjo días antes de la Conferencia de Presidentes autonómicos, que se celebraría el 17 de enero, y Rajoy intentó convencer a Puigdemont para que asistiera a la misma. El presidente catalán, siempre según *LA VANGUARDIA*, propuso acudir a ese foro si se le permitía explicar su posición sobre la situación catalana, pero Rajoy no lo consideró oportuno.

<u>OPINIÓN</u>

Una reunión entre Rajoy y Puigdemont digna de aplauso (LA VANGUARDIA)

Complejo de La Moncioa 28071 Madrid

Tel. 913 214 144

913 214 145

Fax 913 214 080

913 214 090

email

prensad comunicación, presidencia gob es



#### **SUMARIO**

**NACIONAL** 

Rivera pide al PP que presente un candidato alternativo al presidente de Murcia

Cospedal anuncia su candidatura para volver a presidir el PP en Castilla-La Mancha

ECONOMÍA

El Banco de España hará una evaluación de su papel en la crisis bancaria

Los estibadores presentan un nuevo preaviso de huelga para el mes de marzo

<u>OPINIÓN</u>

Pulso Ciudadanos-PP: el socio grande no acepta condiciones del chico (EL PAÍS)

Murcia como piedra de toque anticorrupción (EL PERIÓDICO)

La incoherencia de Ciudadanos (LA RAZÓN)







### **ACTUALIDAD**

# TRUMP AUTORIZA LA DEPORTACIÓN MASIVA DE INMIGRANTES INDOCUMENTADOS



El Gobierno de Donald Trump estableció ayer las nuevas directrices para reforzar el control migratorio en Estados Unidos con un plan que incluye acelerar el proceso de deportación de inmigrantes indocumentados, para que lo que ordenó la contratación de 15.000 nuevos agentes, además de otorgar mayores poderes para que agentes estatales y locales colaboren en estas labores. Se trata de dos memorandos del Departamento de Seguridad Nacional en los que se recoge cómo implementar las dos órdenes ejecutivas sobre seguridad fronteriza e interna que Trump firmó el pasado 26 de enero.

La orden establece que todos aquellos que "violen las leyes de inmigración pueden ser sujetos de los nuevos procedimientos, incluyendo la expulsión" del país. No sólo se perseguirá a los indocumentados con cargos criminales violentos, sino también a aquellos que hayan "abusado" de los beneficios públicos o que, "a juicio de un agente de inmigración, puedan suponer un riesgo para la seguridad pública y la seguridad nacional". El Departamento de Seguridad Nacional especifica que los jóvenes indocumentados acogidos al Programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia, conocidos como *dreamers*, no se verán afectados por las nuevas órdenes.

El portavoz de la Casa Blanca, **Sean Spicer**, aseguró que el objetivo es "dar más autoridad a la agencia federal para hacer cumplir las leyes migratorias" y recordó que todo el mundo que está ilegalmente en el país "puede ser deportado en cualquier momento".

En otro memorando, el Gobierno de Trump identifica tres lugares prioritarios para comenzar la construcción del muro con México: El Paso (Texas), Tucson (Arizona) y El Centro (California). El documento ordena "identificar y asignar de inmediato todos los recursos disponibles para plantear, diseñar, construir y mantener un muro, incluyendo la iluminación y la tecnología" y "preparar las peticiones de presupuesto del Congreso para este año fiscal y para los siguientes".

EL PAÍS 1, 3/EL MUNDO 1, 20/ABC 2, 28, 29/LA VANGUARDIA 1, 3, 4/EL PERIODICO 1, 2-4/LA RAZÓN 1, 22, 23/CINCO DÍAS 29/EL ECONOMISTA 29







# actualidad

# RAJOY Y PUIGDEMONT SE REUNIERON EN LA MONCLOA EL PASADO 11 DE ENERO, informa LA VANGUARDIA

El jefe del Ejecutivo, Mariano Rajoy, y el presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, mantuvieron una reunión el pasado 11 de enero en La Moncloa, según informa *LA VANGUARDIA*. El diario señala que el encuentro fue cordial, pero que no se produjo acercamiento alguno, ya que ambos mantuvieron sus posiciones: Puigdemont reiteró su voluntad de convocar un referéndum y Rajoy le replicó su negativa a permitirlo. La reunión se produjo días antes de la Conferencia de Presidentes autonómicos, que se celebraría el 17 de enero, y Rajoy intentó convencer a Puigdemont para que asistiera a la misma. El presidente catalán, siempre según *LA VANGUARDIA*, propuso acudir a ese foro si se le permitía explicar su posición sobre la situación catalana, pero Rajoy no lo consideró oportuno.

LA VANGUARDIA apunta que Rajoy y Puigdemont decidieron ser discretos sobre su encuentro, y que sólo informaron del contenido del mismo a sus vicepresidentes, Soraya Sáenz de Santamaría y Oriol Junqueras, respectivamente. A partir de ahí, añade el diario, comenzaron las especulaciones sobre contactos entre ambos Ejecutivos. Entre ellas, las del delegado del Gobierno en Cataluña, Enric Millo, quien dijo que había contactos "a todos los niveles" entre ambos Ejecutivos.

El primer secretario del PSC, **Miquel Iceta**, dijo ayer que le "constan" contactos "al máximo nivel" entre el Gobierno y la Generalitat e incluso señaló que cree que Rajoy y Puigdemont ya se han entrevistado. Por el contrario, la portavoz de la Generalitat, **Neus Munté**, desmintió encuentros discretos entre ambos mandatarios y afirmó: "No ha habido reuniones secretas". Munté aseguró que los contactos entre Puigdemont y Rajoy han sido todos públicos. En su opinión, los pronunciamientos públicos de los últimos días sobre si han existido estas reuniones sólo buscan generar confusión. Por su parte, la presidenta del Parlament, **Carme Forcadell**, dijo ayer que no le constan reuniones entre los Ejecutivos de Rajoy y Puigdemont.

Ante estas manifestaciones, *EL PERIÓDICO* resalta que Gobierno y Generalitat "se enredan" sobre un posible diálogo. El diario destaca que "nunca" como ahora las versiones han diferido tanto. Por su parte, *LA RAZÓN* alude a una próxima reunión entre Rajoy y Puigdemont y señala que el presidente del Gobierno quiere que la cita sea "útil" y que no sirva al referéndum.

En otro orden de cosas, los miembros del Gobierno catalán recibieron ayer durante su reunión semanal la notificación de la última resolución del Tribunal Constitucional, que suspende la denominada hoja de ruta soberanista y la pretensión de convocar un referéndum de autodeterminación.

LA VANGUARDIA 1,11-13/EL PAÍS 17/EL PERIÓDICO 1,14,15/ABC 22/LA RAZÓN 16/EL ECONOMISTA 26/AGENCIAS





# Rajoy pide a los independentistas que dejen de inventarse "conspiraciones"

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, instó ayer a los independentistas catalanes a dejar de inventarse "conspiraciones" del Estado. En respuesta a una pregunta de la senadora de ERC, Mirella Cortés, Rajoy negó la existencia de una supuesta *operación Cataluña*. El presidente contestó que el argumento de la conspiración es "muy cómodo", ya que "ahorra la molestia de pensar" y exculpa al que le emplea. También en la Cámara Alta, la vicepresidenta del Gobierno, **Soraya Sáenz de Santamaría**, reprochó al PDECat que haya optado por tener como "interlocutor preferente" a la CUP, que "quita y pone presidentes" y que hace una política "radical de izquierdas".

Entretanto, en el Parlament, Junts pel Sí registró una petición para crear una comisión de investigación sobre la llamada *operación Cataluña*, con el fin de indagar la "guerra sucia de la cloacas del Estado" contra el proceso soberanista.

EL PAÍS 1,17/EL MUNDO 14/LA VANGUARDIA 12/EL PERIÓDICO 14,15/LA RAZÓN 16/AGENCIAS

## RIVERA PIDE AL PP QUE PRESENTE UN CANDIDATO ALTERNATIVO AL PRESIDENTE DE MURCIA

El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, evitó pronunciarse ayer sobre la posibilidad de apoyar una moción de censura contra el presidente de Murcia, Pedro Antonio Sánchez, como piden PSOE y Podemos, y se remitió a una futura reunión entre representantes autonómicos de las dos formación. Rivera aseguró que "lo razonable" es que "el partido que ganó las elecciones propongan a alguien que no esté imputado". "Sería un poco contradictorio que el PP no quisiera que gobierne el PP", añadió.

Rivera defendió en el Congreso una proposición de ley contra la corrupción que no contempla la dimisión o cese de un cargo público acusado por corrupción hasta la apertura de juicio oral. Todas las fuerzas políticas, salvo el PNV, se mostraron favorables a la toma en consideración de la proposición de ley, si bien reprocharon a Rivera su "afán de protagonismo" y le criticaron por querer "boicotear" los trabajos de la subcomisión sobre corrupción.

El portavoz de Ciudadanos en el Congreso, **Juan Carlos Girauta**, insistió en que Sánchez debe dimitir y advirtió de que si se aferrase al cargo estaría incumpliendo la legislación autonómica, en referencia a la ley murciana de Transparencia y Participación Ciudadana, algo que sería "inadmisible".







El ministro de Justicia, **Rafael Catalá**, pidió "prudencia" e insistió en que "no es el momento de exigir responsabilidades políticas" a Sánchez. El coordinador general del PP, **Fernando Martínez-Maillo**, rechazó que el presidente murciano esté siendo investigado por delitos de corrupción. "No es lo mismo meter la pata que la mano", dijo. El portavoz popular en el Congreso, **Rafael Hernando**, pidió a Ciudadanos que sean "capaces de no cambiar cada día de opinión" y eviten "las contradicciones", y les recomendó "leerse los papeles" ya que, según explicó, su pacto a nivel nacional "recoge la separación inmediata de los cargos" de quienes hayan sido "imputados formalmente".

El portavoz del Grupo Socialista en el Congreso, **Antonio Hernando**, exigió al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, que deje de "amparar" al presidente de Murcia para que presente su dimisión "con carácter inmediato e irrevocable".

La portavoz del Gobierno murciano, **Noelia Arroyo**, precisó que Sánchez sólo dimitirá si se le abre juicio oral, como fijan los estatutos del PP. El secretario general de Podemos en Murcia, **Óscar Urralburu**, contactó ayer con el líder de los socialistas de la región, Rafael González Tovar, para avanzar en la moción de censura. Urralburu adelantó que conversaría también con Ciudadanos y dijo que si no están dispuestos a apoyar la moción les harán responsables de la corrupción en la región.

ABC apunta que Ciudadanos "busca ganar tiempo para no votar con Podemos una moción de censura en Murcia". Según *EL MUNDO*, Ciudadanos es "reacio" a respaldar una moción de censura en Murcia. El diario destaca que la situación de Sánchez "está poniendo de relieve la tensa convivencia política entre PP y C's". Para *EL PAÍS* "el caso del presidente de Murcia deja en evidencia el pacto Rajoy-Rivera". *LA RAZÓN* destaca que el partido de Albert Rivera "rebajó su ley estrella anticorrupción 15 días después de su pacto con el PP". El diario apunta que el texto obliga a renunciar cuando se abra juicio oral y no al ser imputado.

EL PAÍS 1, 15/EL MUNDO 1, 8, 9/ABC 20, 21/LA VANGUARDIA 1, 16/EL PERIÓDICO 18/LA RAZÓN 1, 14, 15/AGENCIAS

# Cospedal anuncia su candidatura para volver a presidir el PP en Castilla-La Mancha

La presidenta del PP en Castilla-La Mancha, María Dolores de Cospedal, anuncio ayer su candidatura para revalidar la Presidencia del partido en el congreso regional que los populares celebrarán el 18 de marzo en Cuenca. En su discurso ante el Comité de Dirección del PP en Castilla-La Mancha en Toledo, Cospedal dijo que ha tomado la decisión tras hablar "con muchas personas", y añadió: "Creo humildemente que así lo quiere mi partido en Castilla-La Mancha, es lo que he percibido tras muchas conversaciones".

EL PAÍS 20/EL MUNDO 11/ABC 2,16,17/LA VANGUARDIA 14/EL PERIÓDICO 18/LA RAZÓN 19







## Barones socialistas critican la versión "roja" de Sánchez

Varios barones del PSOE criticaron ayer el proyecto político presentado por Pedro Sánchez para volver a ser secretario general de los socialistas. El presidente de Aragón **Javier Lambán**, acusó a Sánchez de haber ofrecido "una versión absolutamente roja y radicalizada". Para la secretaria de los socialistas vascos, **Idoia Mendia**, con su planteamiento, Sánchez se está "acercando a Podemos". El vicepresidente de Castilla-La Mancha, **José Luis Martínez Guijarro**, señaló que su Ejecutivo está "absolutamente en contra" del Estado plurinacional porque supone "un ataque a los valores de igualdad de oportunidades y solidaridad entre las personas y los territorios".

Mientras, el líder del PSC, **Miquel Iceta**, dijo, en un acto del Club Siglo XXI en Madrid, que comparte "totalmente" el carácter plurinacional de España, sin afectar a la soberanía del Estado. Pero dudó de que la mejor fórmula sea incluir este concepto en el artículo 2 de la Constitución, ya que provocaría una confrontación que sería incompatible con la necesidad de forjar un amplio consenso para abordar una reforma constitucional. Por otro lado, Iceta afirmó que la presidenta andaluza, Susana Díaz, "no es centralista".

EL MUNDO 1,10/ABC 2,18,19/LA VANGUARDIA 12/EL PERIÓDICO 16/LA RAZÓN 19

## Y ADEMÁS...

#### **NACIONAL**

- Iglesias relega a los diputados errejonistas en el hemiciclo (Todos)
- Urdangarin viaja a Palma para conocer si entra en prisión (EL PAÍS 22/EL MUNDO 16)
  Catalá califica de "excepcional" la prisión preventiva (ABC 21)
- El Gobierno vasco se desmarca de la visita de Mas a San Sebastián. Ningún integrante del gabinete de Urkullu asistirá a la ponencia del expresidente catalán (ABC 22/EL PERIÓDICO 16)
- Un alto cargo de la Generalitat defiende un ejército catalán (EL MUNDO 16)
- El PNV ganaría hoy un escaño a costa de Podemos, según una encuesta del Gobierno vasco (EL PAÍS 18)
- Catalá resalta la idoneidad de Ollero para presidir el Constitucional (LA VANGUARDIA 16)
- La OCU investiga al interventor de la Junta de Andalucía. La juez quiere saber si jugó algún papel en la adjudicación de la mina de Aznalcóllar (EL MUNDO 17)
- El Congreso apoya por unanimidad la creación de un Plan de Derechos Humanos que el Gobierno deberá presentar en 5 meses (Agencias)
- La Guardia Civil entrenará a la policía del Sahel para frenar el tráfico de inmigrantes (EL MUNDO 1, 31)









- Amnistía Internacional dice que pese al "discurso positivo" España sigue vulnerando los derechos de los refugiados (Agencias)
- Macri llega a Madrid para recomponer la relación entre España y Argentina (ABC 24)

#### **INTERNACIONAL**

- Juncker avisa al Reino Unido de que "la factura del 'Brexit' será muy cara" (EL PAÍS 1, 7/ABC 31/EL PERIÓDICO 13/LA RAZÓN 24)
- Schulz gira a la izquierda para recuperar antiguos votantes socialdemócratas (EL PAÍS 8/EL PERIÓDICO 11)
- Trump condena el antisemitismo por primera vez en su mandato (EL PAÍS 5/LA VANGUARDIA 4)
- EEUU y China aspiran a tener una "relación constructiva" y dejar atrás las tensiones (Agencias)
- Israel condena a 18 meses de cárcel al soldado que remató a un atacante palestino herido (Todos)
- Amnistía Internacional alerta de la retórica de "deshumanización" de líderes como Orban o Trump (EL MUNDO 18, 19/LA VANGUARDIA 7)
- Zapatero impulsa el diálogo con Maduro después de que insultara a Rajoy (ABC 1, 26, 27) Maduro se reúne con el representante del Vaticano en medio de los intentos por reavivar el diálogo (Agencias)
- Lenin Moreno lidera la elección presidencial en Ecuador con el 97,2% de los votos escrutados (Agencias)
- Canadá dice que no sacrificará a México en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Agencias)
- Afganistán anuncia la muerte de siete supuestos miembros del Estado Islámico en Nangarhar (Agencias)
- El Estado Islámico reclama la autoría del disparo de dos proyectiles contra la ciudad israelí de Ascalón (Agencias)
- Mueren once civiles en ataques del Estado Islámico contra barrios del este de Mosul (Agencias)
- Malasia pide entrevistar a un diplomático norcoreano por la muerte de Kim Jong-nam (Agencias)
- Hallados más de 70 cadáveres de migrantes en la costa de Libia (Todos)
- El Gobierno de Canadá revela un plan para recibir a 1.200 refugiados yazidíes (Agencias)



## **OPINIÓN**



## UNA REUNIÓN ENTRE RAJOY Y PUIGDEMONT DIGNA DE APLAUSO

"Vista la tensión que define ahora mismo las relaciones entre España y Catalunya, diremos sin ambages que una reunión" como la que mantuvieron el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y el de la Generalitat, Carles Puigdemont, el pasado 11 de enero "es digna de aplauso", aunque, por desgracia, no arrojó resultados positivos y "fue estéril en lo relativo a frutos". Sirvió para constatar que las posiciones entre las dos partes están alejadas. "El conflicto catalán se ha desatendido de modo imprudente en Madrid durante mucho tiempo. Y, a consecuencia de este abandono, se ha llegado a un grado de disensión que ahora mismo es muy difícil de superar, pese a los esfuerzos, por ejemplo, de la vicepresidenta del Gobierno". "Es deseable que el afán que ha alentado este encuentro no decaiga. Y que, en la medida de lo posible, impregne todos los estratos sociales, hasta evidenciar, aquí y allá, que los problemas convivenciales no pueden resolverse más que con el diálogo y el pacto". "Este diario apoyará en toda circunstancia semejantes conversaciones. Lo cual no tiene por qué ser interpretado como una cesión de terreno ni como un alineamiento, sino como la defensa de un estilo político que ha sido siempre característicamente catalán y que no debe abandonarse en ninguna circunstancia".

LA VANGUARDIA 18. Editorial

# PULSO CIUDADANOS-PP: EL SOCIO GRANDE NO ACEPTA CONDICIONES DEL CHICO

El "forcejeo político en torno a la imputación judicial del presidente de Murcia pone de relieve los problemas que atraviesa el pacto general entre Ciudadanos y el Partido Popular", que contenía una serie de medidas de regeneración democrática cuya aplicación se ha difuminado hasta desembocar en un conflicto abierto. El presidente murciano se resiste a dimitir pese a estar imputado, condición pactada entre PP y Ciudadanos para que el cargo público se aparte. El pulso "va más allá de un problema regional". Permitir que el socio más grande le condicione o le marque lo que tiene que hacer puede pasarle una factura política decisiva a Rivera. "Por eso plantea un pulso público: todavía demasiado prudente pero con la intención de fondo de que este asunto pase a primer plano". Forma parte de esa estrategia la presentación en el Congreso de la nueva propuesta de Ciudadanos para proteger a los denunciantes de casos de corrupción y para extender la responsabilidad civil subsidiaria de este tipo de delitos. El PP "tiene que responder a lo pactado de un modo más leal que el despreciativo utilizado ayer por su portavoz parlamentario, Rafael Hernando". Si el partido de Albert Rivera no consigue avanzar en la regeneración ni tampoco en medidas económicas estrella, "el valor de su pacto quedará muy expuesto y en entredicho".

EL PAÍS 12. Editorial







## MURCIA COMO PIEDRA DE TOQUE ANTICORRUPCIÓN

"¿Para qué sirven los pactos anticorrupción que firman los partidos? Al parecer, sólo para arrojarse los casos unos a otros y para aplicar un doble rasero según a quien afecten". Ciudadanos pide la dimisión de Sánchez y el PP, "en contra de su pregonada apuesta por la transparencia" alega un error administrativo y sus dirigentes, Con Mariano Rajoy y su ministro de Justicia a la cabeza, "se escudan en la defensa de la presunción de inocencia y remiten a la apertura del juicio oral el momento para que un imputado deje el cargo". Es discutible que por la simple imputación un político tenga que dimitir, "pero no se pueden firmar pactos que la exijan para luego incumplirlos ni se puede pedir que se cumplan sólo si afectan al rival". En el caso de Murcia, "la cuestión es más grave porque su ley de transparencia también obliga a la dimisión y Sánchez, salpicado asimismo por el caso Púnica, se comprometió a renunciar si era imputado". Incumple el pacto y también su palabra.

EL PERIÓDICO 6. Editorial

#### LA INCOHERENCIA DE CIUDADANOS

"Más allá de las consideraciones jurídicas y políticas que cabría hacer a una legislación que anula de hecho la presunción de inocencia", la propuesta defendida en el Congreso por Albert Rivera "demuestra, cuando menos, la incoherencia de Ciudadanos a la hora de abordar el problema en cuestión". Aunque la iniciativa legal de Ciudadanos "nos parece un avance en la buena dirección que, sin duda, colaborará en la restauración de la imagen de los políticos" y "desalentará el recurso fácil a los titulares judiciales para atacar al adversario político". Pero si el partido de Rivera "quiere ser creíble, debe actuar en consecuencia con sus propias propuestas y, sobre todo, evitar el doble rasero a la hora de exigir responsabilidades". Lo que vale para el caso del alcalde socialista de Granada, investigado por un juez de Sevilla por un presunto delito de corrupción, debe valer para el presidente de Murcia, que se encuentra en la misma situación procesal. Si Ciudadanos mantiene si apoyo al primer edil granadino, debe hacer lo mismo con el presidente murciano, "aunque solo sea porque ninguno de los dos representantes públicos se encuentra formalmente procesado ni se les ha señalado vista oral", condiciones que según la iniciativa legal presentada al Congreso obligaría a ambos a presentar su renuncia, aunque no hayan sido juzgados ni condenados. Nuestro ordenamiento jurídico estableció la figura del 'imputado' - ahora 'investigado' - como una medida de protección del derecho a la defensa de los encausados. "El hecho de que su finalidad haya sido pervertida obliga a restaurar esa garantía individual".

LA RAZÓN 3. Editorial

**El calentón** (M. JABOIS. EL PAÍS 2) "No solo se quiere presentar como respetable incumplir lo firmado, sino que se pretende hacerlo pasar por estricto cumplimiento".

**Shylock en Murcia** (*I. CAMACHO. ABC 13*) Tanto C´s como PP se equivocan. Unos por aferrarse a una formalidad injusta y otros por suscribir tratos sin voluntad de cumplimiento.







## SÁNCHEZ, LA PEOR OPCIÓN PARA EL PSOE

Las propuestas contenidas en la oferta política de Pedro Sánchez para volver a liderar el PSOE "muestran sin duda por qué será el candidato menos idóneo, y el más sectario, de todos aquellos que deciden presentarse". Su documento político "está repleto de eslóganes vacíos y tópicos caducos para esconder su auténtico objetivo: radicalizar el PSOE hasta convertirlo en la referencia de la extrema izquierda y no en un partido socialdemócrata moderno, pragmático e institucional". El socialismo en España "no se puede refundar sobre la base de una humillación ante Podemos y de una sumisión vergonzosa al independentismo". Sánchez "se ha convertido en un experto en defender una cosa y su contraria". "Mezcla a conveniencia conceptos como la plurinacionalidad y el federalismo, y ya ni siquiera oculta que el objetivo es que en nuevo PSOE se parezca a Podemos, el mayor exponente del neoestalinismo populista en Europa". "Es razonable que tanto la gestora como Patxi López — y también Susana Díaz aunque no haya anunciado su candidatura – teman la capacidad de Sánchez de rehacerse. Su discurso de ultraizquierda, unido al victimismo del que hace gala después de ser desahuciado como secretario general, puede fortalecerle". El riesgo de un PSOE desguazado y sin expectativas de volver a gobernar "no es imaginario". "Es el temor cierto y fundado de muchos dirigentes del PSOE si Sánchez vuelve a ser secretario general".

ABC 4. Editorial

**Repensar las primarias** (F. DE CARRERAS. EL PAÍS 18) "Patxi se precipitó, Pedro le siguió a la rueda y Susana pierde fuelle porque da la impresión de que no acaba de decidirse".

¿Cuántas naciones, Snchz? (F.J. LOSANTOS. EL MUNDO 2)

**Dos que regresan** (E. JULIANA. LA VANGUARDIA 13) Mas y Sánchez que, defenestrado, se ha apoderado de la bandera de la izquierda y hace vibrar a las bases.

## Y ADEMÁS...

- **Reforma educativa y renovación del profesorado** (LA RAZÓN 3. Editorial) Las reuniones que mantienen los partidos para la reforma educativa "es una oportunidad que hay que jugar a fondo".
- Una reforma espinosa, pero necesaria (CINCO DÍAS 14. Editorial) Financiación autonómica. "El Gobierno no parece demasiado dispuesto a abrir el debate sobre cómo revisar el papel de las autonomías forales en los mecanismos de solidaridad, más aún cuando es probable que el Ejecutivo necesite del apoyo del PNV para sacar adelante los Presupuestos".
- **El pulso de los estibadores** (LA RAZÓN 3. Suelto) España no puede retrasar el poner sus sistemas de estiba en los puertos al nivel de la UE. La Comisión no admite más demoras.







- Rajoy, momento dulce (J. TAPIA. EL PERIÓDICO 18) ... Pero no sabe lo que durará.
- **Operación reconquistar Toledo** (C. VALENZUELA. ABC 17) Con Cospedal al frente del PP de Castilla-La Mancha "será mucho más fácil reconquistar el poder".
- Zapatero tampoco ve la crisis en Venezuela (ABC 4. Editorial) La mediación de Zapatero para que el régimen de Nicolás Maduro negocie con la oposición una salida democrática para Venezuela "no solo resulta infructuosa, sino que da alas a la dictadura chavista, al tiempo que constituye una ofensa al conjunto de los españoles por los constantes insultos que el sátrapa bolivariano lanza contra el Gobierno nacional".
- **Xenofobia inaceptable** (EL PAÍS 12. Editorial) Del líder dela extrema derecha holandesa, Geert Wilders, que encabeza los sondeos para las elecciones generales que ha asegurado que en Holanda hay demasiada 'chusma marroqui'.
- El riesgo de seguir agitando el discurso del odio (EL MUNDO 3. Editorial) El informe de Amnistía Internacional (AI) advierte de una "agenda deshumanizadora" que comporta un notable retroceso en materia de derechos humanos. "Urge un rearme moral y político que evite la proliferación de discursos que no hacen más que generar miedo y división".
- Las deportaciones masivas de Trump (EL PERIÓDICO 6. Editorial) Coinciden con el grito de alarma de Al y las políticas basadas en el cierre de fronteras en países de larga tradición democrática en "un dramático y peligroso retorno al caldo de cultivo generado en los años 30 del siglo pasado de tan funestas consecuencias".
- Trump, a la caza de ilegales (LA RAZÓN 3. Suelto)
- La cara factura del *Brexit* (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Juncker no se anda con rodeos. "No viene mal que alguien le diga alto y claro a los ciudadanos de Reino Unido lo que sus políticos se empeñan en ocultar".
- Más control interno de la retribución de los altos directivos (EL MUNDO 3. Editorial) "Se impone una mejora de los códigos de buena conducta empresarial". Es difícil entender cómo los ejecutivos responsables de la gestión del Banco Popular se vayan con remuneraciones tan altas.
- Maniobra defensiva del Banco de España (EL ECONOMISTA 3. Suelto) En abril publicará un informe sobre su rol ante la crisis financiera.
- Negocio y deuda en Telefónica (CINCO DÍAS 14. Editorial)
- La mejor solución para Telefónica (EL ECONOMISTA 3. Suelto) La venta de Telxius, la mejor solución para rentabilizarla.
- Base aún sólida para un Ibex al alza (EL ECONOMISTA 3. Editorial)
- La UE ata corto a las multinacionales (LA VANGUARDIA 18. Editorial)





## **ECONOMÍA**

### EL BANCO DE ESPAÑA HARÁ UNA EVALUACIÓN DE SU PAPEL EN LA CRISIS BANCARIA



La Comisión Ejecutiva del Banco de España aprobó en su reunión de ayer la elaboración por parte de los propios servicios de la institución monetaria de "un informe detallado sobre la crisis financiera y bancaria que se produjo en España a partir de 2008, sus causas, desarrollo y resolución". En el informe, que será presentado al consejo de gobierno de la entidad para su aprobación a final del próximo abril, han participado la dirección general de supervisión, la de economía y estadística, la de estabilidad financiera y resolución y la Secretaría General, según la nota difundida ayer.

Los diarios avanzan que las conclusiones podrían ver la luz antes de que el Congreso de los Diputados ponga en marcha la comisión de investigación sobre la quiebra y rescate de las cajas de ahorros, cuya creación será debatida hoy por los grupos parlamentarios, pero cuyos trabajos podrían no empezar hasta junio. El informe del Banco de España no se ceñirá a su propio trabajo, sino que se ampliará a las "causas, desarrollo y resolución" de la crisis financiera y bancaria.

Los diarios coinciden en recordar que la idea de elaborar un informe sobre el papel del supervisor en la crisis financiera la apuntó el gobernador, Luis María Linde, en un artículo publicado en *EL PAÍS* bajo el título: "El Banco de España en la crisis". En él, Linde reflexionaba que "superada la crisis y estabilizada una nueva supervisión europea y, en el marco de ésta, la supervisión del Banco de España, es, seguramente, el momento de ofrecer una visión de conjunto de cuál fue la actuación del banco durante el periodo 2008-2012".

Por otra parte, los periódicos también recogen que el subgobernador Javier Ariztegui, según comunicó ayer el BCE, pidió al presidente del Comité Administrativo de Revisión "que sea reemplazado temporalmente por un suplente" mientras se produce la investigación sobre el caso Bankia.

EL PAÍS 1, 38/EL MUNDO 1, 23/ABC 32, 33/LA VANGUARDIA 45/EL PERIÓDICO 1, 20, 21/LA RAZÓN 31/EL ECONOMISTA 1, 17

## LOS ESTIBADORES PRESENTAN UN NUEVO PREAVISO DE HUELGA PARA EL MES DE MARZO

Los sindicatos de estibadores presentaron ayer un nuevo preaviso de huelga para nueve jornadas alternas a partir del próximo 6 de marzo, que se hará efectivo si el Consejo de Ministros aprueba el próximo viernes sin modificaciones el Real Decreto-Ley de reforma del sector de la estiba. Los sindicatos y la patronal, que mantuvieron ayer su primera reunión tras la desconvocatoria de los paros parciales previstos para esta semana, y del aplazamiento de la aprobación del Real Decreto-Ley, volverán a verse mañana.







Las jornadas de huelga, de producirse, se desarrollarán durante tres semanas a razón de tres días alternos por semana y, al igual que las anteriores, que fueron desconvocadas, en horas también alternas.

El responsable de la Coordinadora de Trabajadores del Mar (CETM), **Antolín Goya**, señaló, al término de la reunión, que los sindicatos han hecho efectivo el preaviso de huelga al confirmarles el mediador su falta de capacidad al incidir en el texto del decreto y la intención "clara" del Ministerio de Fomento de presentar la reforma el próximo viernes en los mismos términos de antes.

Al mismo tiempo que se producía la reunión entre estibadores y patronal, el ministro de Fomento, **lñigo de la Serna**, dijo en el Senado que "urge aprobar" el Real Decreto-ley sobre el nuevo modelo de estiba, al tiempo que recalcó que el "único interés" del Gobierno es "cumplir con la sentencia del Tribunal de la UE". De la Serna recordó que el Real Decreto Ley da un margen de un año para adaptar los convenios colectivos, un tiempo que, según señaló, es "más que suficiente si hay voluntad" para el diálogo entre la patronal y los sindicatos.

Los estibadores españoles contaron ayer con el apoyo del Consejo Internacional de Estibadores (IDC, por sus siglas en inglés), que ha celebrado un encuentro en Algeciras (Càdiz) Su coordinador, **Jordi Aragunde**, pidió al Gobierno un "diálogo franco en el conflicto de la estiba" y dijo que habría movilizaciones "a nivel mundial".

EL PAÍS 40/EL MUNDO 27/ABC 2, 35/LA VANGUARDIA 48/EL PERIÓDICO 23/LA RAZÓN 1, 28/CINCO DÍAS 1, 6/EL ECONOMISTA 14/AGENCIAS

# ESPAÑA Y PORTUGAL LLEGAN A UN ACUERDO "AMISTOSO" SOBRE ALMARAZ

Los gobiernos de Portugal y España llegaron ayer a un acuerdo "amistoso" para abordar la futura construcción del Almacén de Residuos Nucleares (ATI) de Almaraz, cuestión por la que el Ejecutivo luso presentó una queja ante Bruselas. El acuerdo, alcanzado con la mediación de la Comisión Europea, prevé la retirada de esa queja por parte de Portugal, en tanto que España se compromete a no autorizar el indicio del funcionamiento del ATI hasta que Lisboa haya analizado las informaciones sobre la estructura.

El jefe de la diplomacia lusa, **Augusto Santos Silva**, en rueda de prensa anunció el compromiso entre los dos países ibéricos, junto al titular de Medio Ambiente portugués, **Joao Pedro Matos Fernández**. Ambos ministros explicaron que España se ha comprometido a organizar una visita a las instalaciones "lo más pronto posible". En dicha visita, participarán "representantes de alto nivel" de la Comisión Europea, según Madrid y Lisboa.





En un comunicado conjunto del presidente de la Comisión Europea, **Jean-Claude Juncker**, el presidente del Gobierno, **Mariano Rajoy**, y el primer ministro luso, **Antonio Costa**, Bruselas confirmó que España "compartirá con Portugal toda la información pertinente en materia de medio ambiente y de seguridad nuclear y la facilitará, en caso necesario, con vistas a garantizar que el proyecto no tenga repercusiones significativas en el territorio portugués. *EL PAÍS 21/EL MUNDO 27/ABC 40/CINCO DÍAS 1, 7/AGENCIAS* 



#### Y ADEMÁS...

- Rajoy emplaza al PSOE a un pacto de Estado por las pensiones para 25 años (EL ECONOMISTA 25)
- El juez rechaza la demanda colectiva de Adicae por las preferentes de Caja Madrid (EL PAÍS 39/ABC 33/LA RAZÓN 31/CINCO DÍAS 20)
- Los partidos políticos pactan crear una comisión sobre el rescate de las cajas (EL PAÍS 16/CINCO DÍAS 21)
- La Guardia Civil detiene a 78 personas por un fraude en el PIVE (TODOS)
- Hacienda financia más de la mitad de la deuda autonómica en circulación (EL ECONOMISTA 24)
- Telefónica vende el 40% de su filial Telxius al fondo KKR por 1.275 millones de euros (TODOS)
- BBVA sube al 49% su apuesta por Garanti. Invierte 859 millones de euros en aumentar un 10% su participación en la filial turca (TODOS)
- Bruselas alerta del aumento de la desigualdad en España. El informe de la Comisión Europea señala los elevados riesgos de pobreza y exclusión social pese a la recuperación económica (EL PAÍS 1, 37)
- La UE endurece la ley para frenar los trucos fiscales de las multinacionales. Los ministros de Economía europeos pactan nuevos criterios sobre paraísos fiscales (TODOS)
- El miedo a Le Pen dispara la prima de riesgo de Francia al nivel de los 'PIGS'. Su bono ha ya superado al irlandés y la diferencia con el español es la menor en cinco años (EL MUNDO 26)
- El precio del petróleo de Texas subió un 1,16%, hasta los 54,06 dólares por barril. El crudo Brent tuvo un alza de un 0,85%, hasta los 56,66 dólares el barril (*Agencias*)
- Wall Street: El Dow Jones subió un 0,58%, hasta los 20.743 puntos. El S&P ganó un 0,60%, hasta los 2.365,38 puntos. El Nasdaq avanzó un 0,47%, hasta los 5.865,95 puntos (Agencias)
- El Ibex 35 tuvo un alza de un 0,36%, hasta los 9.561,00 puntos. La prima de riesgo quedó en 138 puntos básicos (TODOS)

